

LA INSTRUCCION MILITAR

REVISTA DECENAL

20 DE SETIEMBRE DE 1884

ADMINISTRACION Y REDACCION

Almirante, 2, quintuplicado.

TOMO 2.º—NÚM. 38

SUMARIO

GRABADOS: Excmo. Sr. Teniente General D. Remigio Moltó y Diaz-Berrio, Director general de la Guardia civil.—El cólera.—Toledo: últimos honores fúnebres al cardenal Moreno (dibujo de Lagarde).—D. Carlos Relvas.—Bote salva-vidas ideado por el Sr. Relvas.—El Dr. Koch.—Proyecto de monturas presentado por el comendador Sr. Salvi.

TEXTO: Crónica, por D. Alfonso Ordax.—Excelentísimo Sr. Teniente General D. Remigio Moltó y Diaz-Berrio, director general de la Guardia civil.—El cólera.—Toledo: Honores tributados al cadáver del cardenal Moreno.—Silla-Salvi.—El regreso de Juan Sancho (cuento), por D. Manuel Diaz y Rodríguez.—Estudios históricos: Orden militar de Alcántara (continuacion), por D. Angel Alvarez de Araujo y Cuéllar.—Carlos Relvas.—Bote salva-vidas.—El Dr. Koch: la salud pública y preservativos.—Epigramas, por D. C. de Alvear.—Bibliografía.—Dos perlas, por O.—Anuncios.—Correspondencia con los suscritores.—Sobre cubierta, por D. Eduardo de Palacio.—Variedades.—Obras de D. Emilio Bonelli.

CRÓNICA

Francia no tendrá necesidad de bloquear los puertos llamados *celestes*, porque ya ha dispuesto China que se cierren todos los pasos de los rios. El comercio ganará poco con esta medida, pero el tradicional sistema de in-comunicacion con Europa será respetado.

En el caso de tomar la ofensiva, China dirigirá sus operaciones por las fronteras del Tonkin. Esto insinúa la prensa inglesa con profunda intencion, porque el ejército que ocupa aquel territorio es muy reducido; no tiene caballería para el servicio de vigilancia, y se ha hecho pública la declaracion del ministro de la Guerra ante la Comision parlamentaria del Tonkin: el general Camponon manifestó que no podía destacar del ejército permanente más de 6.000 hombres. Por esto pronostica un diario inglés que Francia se encontrará con cinco cuerpos de ejército inmovilizados y la mayor parte de su armada retenida á gran distancia, por los asuntos de China y Madagascar. Malo es, en efecto, que la cuestion Madagascar haya coincidido con la del Tonkin; pero Alemania no ha realizado aún su exaltacion á potencia marítima, y aunque tampoco tiene Francia dispuesto el material necesario, sus fuerzas navales en Europa no quedarán debilitadas hasta el punto de justificar las inquietudes de Inglaterra.

En cuanto al Ejército, todo se reduce á medidas de prevision y gastos que Francia no suele regatear en empresas de prestigio y seguridad nacional. El cuerpo expedicionario

del Tonkin puede duplicarse y aún triplicarse, no retardando cinco meses en cada año la llamada á banderas de la primera porcion del contingente general, y dando la instruccion suficiente á los exentos del servicio. Estas y otras medidas análogas ocasionarán gastos, pero así el plan de movilizacion no será desconcertado, que es lo que parece preocupar al ministro de la Guerra. Para los refuerzos de caballería podría recurrirse, dice un periódico francés, á los *spahis*. La prensa política hace tiempo que viene encareciendo las ventajas de utilizar en las guerras coloniales los indígenas. La anterior proposicion satisface por completo estas indicaciones. En su virtud, los cipayos de la India podrían suplir también la falta de tropas de marina.

El emperador de Rusia está en Polonia, y ha visitado la iglesia católica, concesion importante, porque equivale á reconocer á aquella religion como la del país. Inaugura, pues, el Gobierno ruso una política de conciliacion con los polacos.

El emperador de Rusia ha celebrado una entrevista con los de Austria y Alemania. Es muy probable que su principal objeto haya sido también la cuestion polaca, porque el conde Dniedszyski, diputado del Reichsrath, ha dicho en una reunion electoral que la Galitzia austriaco-polaca debía ser considerada como el núcleo de una futura Polonia reconstituida. Esta tendencia se acentúa y se protege mucho en Austria, pero el Gobierno aparenta ignorarla.

Sobre la conferencia de los tres emperadores, continúa la misma reserva. Un diario ruso ha dicho que sólo se trataba de revistar el ejército; pero la presencia de M. Giers no permite dudar que hay un objeto político.

El rey Humberto ha salido de Nápoles. El cólera allí decrece, pero sus cifras de invasion son todavía desoladoras. Por esta causa, las autoridades de gran número de pueblos continúan produciendo al Gobierno serios conflictos administrativos. Muchos alcaldes se niegan á cumplimentar las órdenes de suspension de cuarentenas y otras medidas vejatorias. El sindicato y junta de Messina ha dimitido. Los sicilianos se obstinan en rechazar á todos los viajeros del Continente. El Gobierno persevera, no obstante, en derogar las disposiciones cuarentenarias que había decretado en las fronteras de Suiza y Francia.

Ya está en el Cairo la expedicion Wolseyley. Su objeto inmediato es salvar á Gordon; pero en una carta de Berber, firmada por conocidos

comerciantes griegos, se supone á Kartoum en poder de los rebeldes. El ministro egipcio Abd-el-Kader cree que las tropas inglesas tendrán que librar con los rebeldes cuatro batallas por lo ménos: en Abu-Hamed, en Berber, en Shendy, y ante los muros de Kartoum.

En las negociaciones sobre los asuntos de Egipto, los Gabinetes de Viena, Berlin y San Petersburgo parecen haber llegado á un acuerdo.

En Francia se está organizando un gran tiro nacional, y en Rusia se ha ampliado considerablemente esta instruccion, la más esencial en el arma de infantería. Por el nuevo reglamento ruso, el oficial destinado á las escuelas de tiro tendrá que hacer estudios teóricos y prácticos muy extensos, pero en compensacion disfrutará la mitad de sueldo más que en el regimiento, y plus de alojamiento y mesa.

Durante el período de los trabajos de campo, percibirá un plus de 5 pesetas, si es jefe, y 2,50 si es subalterno. Las clases de tropa tienen también asignado un plus de 45 céntimos de peseta. Al fin del curso, los alumnos de estas escuelas percibirán una cantidad equivalente al haber de cuatro pagas mensuales en sus respectivos empleos.

Aquí apenas se hace uso de este sistema de gratificaciones para los distintos casos de comision especial, más ó ménos importante.

Con cierta prudencia, éste sería el mejor medio de estimular y dirigir aptitudes diversas á fines de interes profesional. Porque pretender formar sabios ú hombres excelentes en cualquier sentido, por el sistema del endurcimiento ó las privaciones, es exponerse á muchos géneros de perturbacion social, tras larga época de estériles sufrimientos individuales.

No hay que atribuir ni á la guerra, ni á las malas cosechas, ni á los efectos económicos de la abolicion de la esclavitud, la situacion actual de Cuba, sino á la deuda, anterior á la insurreccion separatista. Esta deuda, dice un colaborador de *El Progreso*, es nacional, no local, puesto que la mayor parte de los acreedores de Cuba están y han estado siempre fuera de este país. Si no se la reconoce oficialmente aquel carácter, y no se hace en seguida el tratado con los Estados Unidos, en Junio próximo la situacion general económica será de todo punto insostenible. Tal es la opinion más generalizada en este punto, pues la amortizacion de billetes es una medida muy conocida ya por su ineficacia, y aún sus efectos activamente negativos.

Nos explicamos así el estado angustiosísi-